
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 437 

決裁期日 平成２５年 ８月２９日 

名  称 
平成２５年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第 5回）(第 8次社会教育中

期計画策定委員会議) 

日  時 平成２５年 ８月２７日（火）１８時３０分～２０時５０分 

場  所 社会教育総合センター大集会室 

出 席 者 

委員１５名｛若林、佐々木(克)、長谷、仲島、稲毛、瀬川、安西、福本、須藤、本田（友）、
渡辺、本田(邦)、大西、小田島、佐々木(麗）｝ 

事務局７名（社会教育班主幹、川久保主査、高橋主査、飯村主任、小野主任、田中主事、
小田島主事） 

内  容 

鈴木主幹 進行 

本田委員長挨拶； 今回は、第 5回目の社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議とな 

りますが、委員全員お集まり頂きありがとうございます。 

 ようやく暑さも過ぎましたが、雨・雷雨等激しい時もありますので体調管理には気 

をつけて頂きたく思います。 

  第 8次社会教育中期計画策定も折り返しになって来ておりますので、皆様のご意見 

 を頂きながら 12月までに答申して行きますので、今後共、皆様のご意見を賜ります 

 ようお願い致します。 

委員長議事進行 

本田委員長；本日のタイムスケジュール等について、事務局より説明お願いします。 

鈴木主幹説明；会議のタイムスケジュール等を説明する。 

議題 １ 各研修会について 

(１)上川管内社会教育委員基礎講座(旭川市、8/28) 

本田委員長；事務局より説明お願いします。 

高橋主査説明；明日開催されますが、稲毛副委員長と須藤委員が出席予定となっており 

 ますので出席の程よろしくお願い致します。 

(２)第 35回全国公民館研修集会 inふらの北海道 

（兼上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員合同研修会）（富良野市、10/17 

  ～18） 

本田委員長；事務局より説明お願いします。 

高橋主査説明；3頁をご覧下さい。前回の会議で取りまとめ欠席委員にも確認した表を 

付けておりますのでご確認の程よろしくお願い致します。また、2日目のスーパー塾 

については人数の偏りがある場合希望に添えない場合がありますので、決まりました 

 ら改めてご案内致しますのでよろしくお願い致します。 



 

内  容 

本田委員長；（1）の基礎講座については、お二人の方よろしくお願い致します。（2）の 

 第 35回全国公民館研修集会 inふらの北海道については、上川管内社会教育委員・公 

 民館運営審議会委員合同研修会も兼ねており、スーパー塾については、3頁にて各委 

 員はご自分の予定の確認をお願い致します。また、4頁にはテーマ・塾長等載ってい 

ますので併せて確認をお願い致します。全国から 1200名の出席が予定されておりま 

すので、ご自分の希望になるか分かりませんがご理解の程お願い致します。 

  送迎は、事務局で行いますか。 

鈴木主幹説明；事務局にて各会場へ送迎致します。 

本田委員長；後日、ご案内いたしますのでよろしくお願い致します。何かご質問あるで 

 しょうか。 

（委員から無しとの声あり） 

本田委員長；1については、報告と言うことで確認致したいと思います。 

２ 第 8次社会教育中期計画策定委員会議 

（１）第 8次社会教育中期計画について（平成 26～30年度分） 

①上富良野町教育振興基本計画にかかる社会教育中期計画体系図 

（第 8次改正案 7/23開催会議における一部修正） 

本田委員長；事務局より説明お願いします。 

鈴木主幹説明；お手元の資料 1をご覧下さい。前回の会議で各部会毎にまとめて頂き、 

 削除については、一本線、統括・字句の訂正を見え消しでご確認頂き、もう一枚は 

 見え消し後となっており赤字が再度事務局からのご提案となります。 

 目標達成のための重点の（）・○数字・文言の後に、具体的な事業等の対応する○ 

 数字を、具体的な事業等の右側に（82施策）を付け加えてあります。 

  目標達成のための重点の「1家庭の教育力向上」の具体的な事業等の「⑤幼稚園・ 

 保育園（所）・子どもセンターでの読み聞かせの実施」を追加し、「子ども読書推進計 

 画」を並行して計画しております。 

  「2地域の教育力向上」の具体的な事業等の⑤「町ＰＴＡ連合会」を正式名の「父 

母と先生の会連合会（町Ｐ連）」に変更。 

「3生涯学習活動の推進」の「（2）社会教育活動の推進」を多岐に渡り重複するた 

 め「6社会教育の基盤整備」に変更。具体的な事業等の「①公民館運営審議会委員活 

 動」は皆さんの事ですが、（社会教育委員と兼務）を追加。「⑳視聴覚教育（富良野地 

 区ライブラリー）」を「⑳視聴覚教育（富良野地区教育圏振興協議会）」に変更。 

 「4スポーツの振興」の具体的な事業等の「②地域スポーツ推進員活動」は、各住 

 民会単位で活動しているため追加。 

「6社会教育の基盤整備」に「（1）社会教育活動の推進①②」を項目を移動して、 

 入れさせてもらっています。 

  皆さんに積極的に参画して頂いております、目標達成のための重点の「6社会教育 

 の基盤整備」の「（1）社会教育活動の推進」の「②住民の参画や協働による社会教育 

 活動の推進（※）」の※印を紫字で入れさせてもらっております。 

  見え消しの確認と提案をご審議頂きたく思います。 

本田委員長；事務局より分かり易く資料の提出を頂いておりますが、前回の会議での 



 

内  容 

 まとめに誤りがあるか、また、訂正・追加があるかを全委員がいらっしゃっておりま 

すので、各部会長・副部会長は事務局も部会会議に入りますので、これらについて検 

 討願います。発表は各部会から代表でまとめて頂きお願い致します。 

※ 第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

※ 3部会に分かれて、第 8次社会教育中期計画体系図について検討を行う。 

本田委員長；皆様お疲れ様でした。第 8次社会教育中期計画について、部会に分かれて 

 確認して頂きましたが、確認事項の発表をお願い致します。第 2部会からお願いしま 

 す。 

第２部会大西副部会長報告；目標達成のための重点の「3生涯学習活動の推進」の（2） 

 社会教育活動の推進を「6社会教育の基盤整備」に移動したのは、上川教育プランに 

 則っているので同意する。 

「3生涯学習活動の推進」の具体的な事業等の「⑲図書館まつり（少年～高齢者）」 

 の少年を幼児に変更。 

  「5文化の振興」の具体的な事業等の「⑨文化財保護委員会」を「⑨文化財保護委 

 員活動」に変更。 

  道民カレッジ連携講座の周知、参加者がどうなっているのか。 

  生涯学習は 90歳からでも参加できるので積極的に見直してはどうか。 

第３部会佐々木部会長報告；目標達成のための重点の「4スポーツの振興」の具体的な 

事業等の「②地域スポーツ推進員活動」は追加でよろしい。 

  「（1）生涯スポーツの推進」の「①各世代に応じたスポーツ活動の充実と健康づく 

 りの奨励」の「各世代に応じた」について、スポーツを各世代に分けて良いのか、世 

 代でスポーツを区切って良いのかを話し合い削除する。 

  第７次社会教育中期計画にかかる検証・評価について、本町の現状は各世代に渡っ 

 て参加しており現状は概ね良好。 

  具体的な事業等の 18事業の内、水泳が 4つあるので施設の営繕・修繕が必要。 

  本町は各年齢層がいるのに何故、高齢化するのか。 

  自衛隊の奥さんの参加を促すには、子どもの面倒を見る場が必要なのでは。 

第 1部会仲島部会長報告；目標達成のための重点の「2地域の教育力向上」の具体的な 

 事業等の「①放課後子どもプラン事業」の「※放課後子どもプラン事業運営協議会を 

 含む」を削除する。また、組織名だけでは内容が分かりにくい。 

  「⑤父母と先生の会連合会（町Ｐ連）」の（町Ｐ連）の「町」を正式名にするなら 

 「上富良野町」にしてはどうか。 

  数値目標について、教育に数値目標が必要なのか、実績で良いのではないか。 

第 1部会若林副部会長補足；数値目標なので H30になっていると思うが、必要であるも 

 のとそうでないものがある。②放課後子どもプラン事業等実績で良いのではないか。 

本田委員長；ありがとうございました。ここで結論とはなりませんので次回事務局で 

 まとめて頂きたいと思います。 

鈴木主幹；「⑤父母と先生の会連合会（町Ｐ連）」ですが、「父母と先生の会連合会」で 

 は「町Ｐ連」と分かりづらいため表記しておりますが、委員の皆様がよろしければ 

 「町Ｐ連」を外したいと思います。 

  



内  容 

本田委員長；事務局からの提案もありましたが、質問・意見等なければこれで終わりた 

いと思いますがよろしいでしょうか。 

（委員から無しとの声あり） 

３ その他 次回会議の日程 

本田委員長；事務局より説明お願いします。 

鈴木主幹説明；次回会議では、第 8次社会教育中期計画の原案を提案致したいと考えて 

おり、教育長・課長も出席いたします。 

  次回会議を 9月 17日（火）18時 30分からで提案致します。 

  第７次社会教育中期計画にかかる検証・評価について、部会から事前に出して頂き 

 ます。数値の考え方ですが、入れるのが前提ですが、どの項目を入れるか事務局から 

 提案し、審議頂きたく考えております。 

本田委員長；事務局から提案がありましたが、前回以前に渡された第７次社会教育中期 

 計画にかかる検証・評価を各委員で確認して頂き次回会議で発表して頂きたい。 

  数値目標は基本的には入れるが、外すものは外すことでご検討頂きたい。 

当日配布資料 

（1）平成 25年度「わくわく合宿事業報告書」 

（2）道公協広報 リサーチ NO.118 （北海道公民館協会） 

（3）平成 25年度スポーツ講演会チラシ（2012ロンドンオリンピック女子レスリング 

  フリースタイル 48kg級金メダリスト 小原日登美氏） 

高橋主査説明；（1）平成 25年度「わくわく合宿事業報告書」について小田島主事より 

 説明お願い致します。 

（小田島主事説明） 

高橋主査説明；（2）道公協広報 リサーチ NO.118 （北海道公民館協会）について後 

 程、ご一読をお願い致します。 

  （3）平成 25年度スポーツ講演会チラシについて 

（高橋主査説明） 

本田委員長；以上事務局より説明がありましたが、他に何か無いでしょうか。なければ 

 これで閉じさせて頂きたいと思います。 

稲毛副委員長より閉会挨拶 

稲毛副委員長；2時間 20分の長い会議ご苦労様でした。冒頭委員長からもお話があり 

 ましたが、自然災害について、もしもの時どういう行動を取るかを考えておかなけれ。 

ばならないと思います、本日はありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


